



■ EXPOSICIÓN Es el año de las grandes exposiciones y el Museo del Bicentenario

■ BALLET de Santiago rinde homenaje a los temáticos con flores

El escritor mexicano se basa en la historia del ex mandatario de su país en la novela *La Conspiración de la Fortuna*

Salinas de Gortari inspira nuevo libro de Aguilar Camín

► Doctor en historia y analista político, el autor de *Morir en el Golfo* y *La Guerra de Galá* entrega la tercera parte de su saga sobre el poder en México. La historia que relata -la de un clan que intenta modernizar el país y fracasa- se asemeja a la de su ex amigo Presidente.

AGA

Hector Aguilar Camín (Méjico, 1946) es doctor en historia y analista político, y ha hecho de las intrigas del poder la muestra de sus mejores novelas. "El poder es uno de los grandes espectáculos de la vida y de la historia. A mí, como a tantos, me fascina desde muy joven el enigma del poder mexicano", cuenta.

Sobre ese enigma y los pliegues de la política mexicana escribió *Morir en el Golfo* y *La Guerra de Galá*, sus novelas más logradas, y ahora entrega una tercera: *La Conspiración de la Fortuna*.

Publicada por Baluño Planeta, la novela ya está en Chile y su autor la presentará en Santiago el próximo martes 6, a las 20.00, en Las Terrenas Tobacco & Friends (Providencia 229). Previamen- te, Aguilar Camín participará en el Foro Nidermann en Matucana 100.

Con *La Conspiración de la Fortuna*, Aguilar Camín no sólo retoma su saga sobre el poder en México, también retorna a la ficción luego



AMISTOSOS PELIGROSOS. Agustín Cárdenas niega que su novela se base en Salinas de Gortari (en la foto inferior), en quien sus amigos "no opinan si tu apuesta por la modernización de México", dice: "Estoy bien sobre quién y cuándo me apoyó de él", agrega.

de su novela *La Tragedia de Colosio*, un libro hecho sobre reportajes periodísticos y judicíos sobre el asesinato del candidato presidencial del PRI Luis Donaldo Colosio, en 1994, durante la presidencia de Carlos Salinas de Gortari.

El novelista y premio Nacional de Periodismo fue asesino de Salinas de Gortari -quien dejó la política mexicana en medio de sospechas por el asesinato de Colosio y acusa-

ciones de enriquecimiento ilícito y su nueva novela se basa en parte en la historia particular del ex mandatario, así como en la historia general -los modos de operar, las intrigas- del PRI, el partido que dominó la política y monopolizó el poder en México.

La Conspiración de la Fortuna relata la historia del carismático ingeniero Santos Rodríguez y su lecho por alcanzar la presidencia. Hombre que apuesta por la modernización del país, Santos Rodríguez es demócrata y visionario, por las veces regresivo de su partido.

Décadas más tarde será su hijo Sebastián, un economista con postgrado en el extranjero, quien intentará la revolución modernizadora. En él, por cierto, puede verse el reflejo de Salinas de Gortari.

Rifa de vecindario

"Vamos a relanzar este país", dice Sebastián al momento de ingresar al gobierno. El será el centro del grupo de tecnócratas que paulatinamente se hará del control del poder, gracias a las viejas técnicas políticas y a las nuevas: las encuestas, estudios de mercado, informes financieros. "Es una nueva comanda de deportos ilustrados, nietos de ilustres ancestros, dispuestos a sacudir el país viejo y su identidad de andrajos", escribe.

El corolario es la batalla perdida contra el narcotráfico -con ejecuciones y venganzas- y la corrupción. A cada asesinato, Aguilar Camín deja oír sentencias sobre el espectáculo del gobierno: "La política, vista de cerca, es una política más alta, es siempre pequeño, mío, una cosa de vecindario", escribe. O bien: "Los políticos de alcance dicen tener causa colectiva, liberar la guerra de muchos. En



FICHA

La Conspiración de la Fortuna, de Héctor Aguilar Camín. Relata la historia del clan de Santos Rodríguez y hace un retrato de la política mexicana.

Plata, 262 págs. \$ 10.900

Aunque el libro ha sido leído como una saga sobre los Salinas, el escritor prefiere definirla como la "falsa trágica de los enormes talentos de Santos Rodríguez con el astuto juego de sus ilustraciones, entre ellas, la soberbia, que es una forma de la ingenuidad, y la lucro, una forma de la simplicidad".

De cualquier modo, no niega su vieja amistad con el ex mandatario, a quien lo acusa -otro- "de apuesta a la modernización, su ilusión, inteligencia, y su encanto personal. Es muy fácil saber, pues quien quiera averiguarlo, por qué y cuando me apoyó de él". Más allá de la referencia a Salinas, Aguilar Camín hace un vívido cuadro de México como una lucha de clases: "La política siempre es un asunto de tribus disputándose el poder.

Salinas de Gortari inspira nuevo libro de Aguilar Camín

[artículo] A. G. M.

Libros y documentos

AUTORÍA

Gómez, Andrés

FECHA DE PUBLICACIÓN

2005

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Salinas de Gortari inspira nuevo libro de Aguilar Camín [artículo] A. G. M.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)